

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

M. J. B. Rolland & Fils, Libraires à Montréal
M. J. A. Langlois, libraire à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN.

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Les missions de l'Afrique centrale et le Révd. Père Arthur Bouchard, missionnaire apostolique de ces missions.—Retraite des ecclésiastiques et des élèves du Collège de Ste-Anne.—Ordinations par Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec, au Collège de Ste-Anne, le 8 octobre courant.—But de l'Association forestière de la Province de Québec; constitution et directeurs de cette association.

Causerie Agricole : Nos expositions agricoles.—Expositions agricoles et industrielles des sociétés d'agriculture des comtés de l'Islet et de Kamouraska.—Les cercles agricoles.

Sujets divers : Liste des prix accordés à l'exhibition du comté de l'Islet, le 28 septembre 1882.—Moyen d'utiliser les pommes de terre gâtées.—Nécessité de donner de l'eau aux moutons.—Les feuilles des arbres utilisées pour les composts.

Choses et autres : Les pommes de terre gâtées données comme nourriture aux animaux.—Moyen d'obtenir des Reines-Marguerites doubles.—Réhabilitation du pigeon.

Recettes : Moyen de défendre les toitures en paille contre l'incendie.—Moyen pour conserver les pommes.—Remède contre la brûlure de phosj hore.

Prime offerte à nos abonnés.—Ceux de nos abonnés qui auront payé leur abonnement (ainsi que leurs arrérages s'il y en a) jusqu'au 1er août 1883, avant le premier novembre prochain, recevront une magnifique brochure devant intéresser tout particulièrement les cultivateurs. Cette brochure a été publiée pour la première-fois en 1790, par la Société d'agriculture du Canada, et a pour titre: "Papiers et lettres sur l'agriculture, recommandés à l'attention des cultivateurs Canadiens par la Société d'agriculture en Canada."

Exposition agricole et industrielle de la paroisse de St-Agapit de Beauvillage.—Au moment de mettre sous presse, nous apprenions que cette exposition aura lieu lundi, le 16 octobre courant, si le temps le permet. Nous regrettons de ne pouvoir nous rendre à l'invitation qui nous a été faite d'y assister.

REVUE DE LA SEMAINE

Les missions de l'Afrique centrale et le Révd. Père Arthur Bouchard.—Dans notre dernière *Revue de la Semaine* nous avons publié un communiqué sur les missions du Labrador, dont la charge a été confiée à un jeune prêtre canadien, plein de dévouement, le Très-Révd. M. F. X. Bossé ancien élève du Collège Ste-Anne, honoré aujourd'hui du titre de missionnaire apostolique de ces lointaines missions, par Notre Saint-Père le Pape Léon XIII.

Aujourd'hui nous faisons appel aux âmes charitables en faveur d'une mission non moins pénible qui a été confiée à un de nos jeunes prêtres canadiens, il y a déjà une quinzaine d'années, le Révd. Père Arthur Bouchard, natif de la Rivière-Ouelle. Ce jeune prêtre vient d'être chargé, comme missionnaire apostolique des missions de l'Afrique centrale, d'une lourde et pénible tâche dont il connaît déjà tous les périls qu'il aura à subir, et les souffrances qu'il aura à endurer, pour procurer à l'Eglise de nouveaux membres, qui sont si chers au cœur du missionnaire catholique.

Après une absence de quinze années, le Révd. Père Bouchard est revenu en Canada, afin de solliciter de ses compatriotes des aumônes pour lui aider à porter la lumière de l'Évangile dans une mission qui compte au-delà de 70,000 âmes. Le 1er octobre dernier, le Révd. Père nous faisait, à l'église paroissiale de Ste-Anne de la Pocatière, le récit de ses pénibles et laborieuses missions parmi les nègres de l'Afrique centrale; et le soir même, il donnait une conférence dans une des salles du Collège de Ste-Anne, sur ces missions. Les souffrances sans nombre qu'il a eu à endurer, et dont il a fait le bien triste tableau, à ces jeunes étudiants, n'étaient certes pas de nature à lui attirer de nouveaux ouvriers pour travailler à la vigne du Seigneur; mais qui sait si, dans quelques années, ces jeunes élèves qui seront plus tard appelés à devenir missionnaires, il n'y en avait pas qui, à l'exemple de Mgr Camboni, juraient en eux-mêmes de